

La vie de Marthe Robin

Marthe Robin naît en 1902 dans une famille paysanne à Châteauneuf-de-Galaure, à 80 km au sud de Lyon. Elle tombe gravement malade à 16 ans : cette maladie qu'elle supportera jusqu'à son décès en 1981 (l'encéphalite léthargique) la contraint à passer l'essentiel de sa vie dans son lit. Elle choisit de **vivre cette épreuve avec Dieu** et s'abandonne à lui. En 1936, elle rencontre le Père Georges Finet, à qui elle confie son souhait d'ouvrir des foyers de charité pour contribuer au renouveau de l'Église et à l'évangélisation. Le prêtre prêche une première retraite de cinq jours, en silence, dans son village. Progressivement, Marthe reçoit des visiteurs de plus en plus nombreux : on estime que 100'000 personnes se sont pressées à son chevet. Elle a vécu la sainteté avec humilité et joie, en délivrant un message d'espérance et de proximité avec Dieu.

Marthe Robin et les foyers de charité



Sa maison



L'héritage spirituel

Marthe a été novatrice par rapport aux ordres religieux traditionnels. Elle souhaitait que les foyers de charité soient animés par une communauté de laïcs avec un prêtre. Leur mission est de participer à la nouvelle évangélisation par la prédication de **retraites spirituelles** en silence, ouvertes à tous.

Comment mon cœur peut-il trouver Dieu ?

Notre cœur peut trouver Dieu non dans les idées ou dans les livres, mais dans une expérience personnelle. C'est l'attention à notre vécu bien concret qui est le lieu du jaillissement de Dieu. Marthe Robin est très vite confrontée à la maladie. Cette fragilité va l'ouvrir progressivement à une relation forte avec le Seigneur. Sa confiance en lui s'affermi : « **Dieu est là, toujours.** C'est lui qui permet tout, et quand même il semble se retirer et tout nous refuser, c'est toujours qu'il nous aime. »

Comment le prier et développer ma relation avec lui ?

Marthe a remis en valeur la place de la Parole de Dieu dans une période où la vie chrétienne était très ritualisée et moralisée. Pour elle, c'est le lien fondamental de la « formation ». En cela elle rejoint avant la lettre les grandes orientations du Concile Vatican II. Marthe a passé sa vie à écouter le Seigneur dans sa Parole de vie et à écouter les nombreux visiteurs qui venaient la rencontrer.

La spiritualité de Marthe

Comment le traduire dans ma relation aux autres ?

Bien que clouée dans son lit de malade, Marthe était ouverte aux autres et au monde. Elle avait l'art de poser les bonnes questions et d'**ouvrir les cœurs à l'essentiel.** Chaque rencontre se terminait dans la prière. Avec l'extension des foyers, c'est le monde entier qui entra dans sa petite chambre. Avec Marie dont elle était si proche et comme elle, elle a merveilleusement conjugué les deux axes de la croix, le vertical et l'horizontal.

Quelles sont les figures de cette spiritualité ?

Marthe a inspiré beaucoup de chercheurs de Dieu, de quêteurs de sens. Des hommes et des femmes ont été amenés dans le sillage de Marthe à consacrer leur vie au Seigneur. Il est vain de vouloir repérer de grandes figures inspirées par Marthe : il y a aujourd'hui une multitude de baptisés qui vivent au quotidien, souvent dans la discrétion, les intuitions évangéliques.

Lettre aux Colossiens 1, 24-26

« Je trouve ma joie dans les souffrances que j'endure pour vous, et ce qui manque aux détresses du Christ, je l'achève dans ma chair en faveur de son corps qui est l'Église, j'en suis devenu le ministre en vertu de la charge que Dieu m'a confiée à votre égard : achever l'annonce de la Parole de Dieu, le mystère tenu caché au long des âges et que Dieu a manifesté maintenant à ses saints ».

Notre vie humaine est faite de joies et de souffrances. La spiritualité de Marthe, incarnant l'Évangile pour aujourd'hui, nous recentre sur le mystère pascal du Christ, cœur de la foi. Il ne s'agit pas de fuir le monde mais de le comprendre, de l'habiter, de le transformer et de l'aimer.

De nos jours, la spiritualité de Marthe est foncièrement contagieuse. Elle nous invite à reprendre conscience du **trésor de notre baptême**. Elle redonne le goût d'une vie chrétienne qui se nourrit, s'approfondit, se laisse questionner, s'intériorise. Face à la menace d'une existence superficielle, prise dans des rythmes déshumanisants, Marthe nous ouvre à une autre vie... enracinée dans le silence, charpentée dans la Parole de Dieu, vivifiée par une profonde communion entre frères et sœurs du Christ. Marthe parlait d'une « nouvelle Pentecôte d'amour » pour le monde.

Deux textes bibliques

pour approfondir la spiritualité de Marthe

Lettre aux Romains 8, 22-24

« Nous le savons : la création tout entière gémit maintenant encore dans les douleurs de l'enfantement. Elle n'est pas la seule : nous aussi qui possédons les prémices de l'Esprit, nous gémissons intérieurement, attendant l'adoption, la délivrance pour notre corps. Car nous avons été sauvés, mais c'est en espérance ».

La famille spirituelle

Il existe 76 foyers de charité répartis dans quarante pays, sur quatre continents. Ils rassemblent des laïcs et des prêtres qui forment une famille dans l'esprit de celle de Nazareth et accueillent plusieurs dizaines de milliers de retraitants chaque année. L'héritage spirituel de Marthe Robin s'étend aussi à plusieurs communautés religieuses du renouveau charismatique.

Prière chère à Marthe Robin, priée aujourd'hui dans les foyers :

Ô Mère bien-aimée,
Vous qui connaissez si bien les voies de la sainteté et de l'amour,
apprenez-nous à élever souvent notre esprit et notre cœur
vers la Trinité, à fixer sur elle notre respectueuse attention.
Et puisque vous cheminez avec nous sur le chemin de la vie éternelle,
ne demeurez pas étrangère aux faibles pèlerins
que votre charité veut bien recueillir ;
tournez vers nous vos regards miséricordieux,
attirez-nous dans vos clartés, inondez-nous de vos douceurs,
emportez-nous dans la lumière et dans l'amour,

Vivre cette spiritualité



emportez-nous toujours plus loin et très haut
dans les splendeurs des cieux.
Que rien ne puisse jamais troubler notre paix,
ni nous faire sortir de la pensée de Dieu ;
mais que chaque minute nous emporte plus avant
dans les profondeurs de l'auguste Mystère,
jusqu'au jour où notre âme, pleinement épanouie
aux illuminations de l'union divine,
verra toutes choses
dans l'éternel amour et dans l'unité. Amen.